

## Würzburg

# Gerhard Pfaff erhält die Hans-Böckler-Medaille

**EHRUNG** Am 1. Juli wurde dem früheren Betriebsratsvorsitzenden von Frankenguss mit der Hans-Böckler-Medaille des DGB die höchste gewerkschaftliche Auszeichnung verliehen.



Bei der Ehrung in Unterschleißheim: Frank Schifferl, Norbert Zirnsak, Martin Konnerth, Gerhard Pfaff und Willi Scheuerlein (v.l.)

Die Auszeichnung ist nach dem ersten Vorsitzenden des Deutschen Gewerkschaftsbunds (DGB), Hans Böckler, benannt und wurde während der Bezirkskonferenz der IG Metall feierlich übergeben. Mit der Verleihung werden besondere Verdienste im gewerkschaftlichen Bereich gewürdigt.

Der Sommeracher Gerhard Pfaff, gelernter Stahlformenbauer, war bei Frankenguss am Standort in Kitzingen (vormals Sachs-Gießerei und andere) von 1989 an Vorsitzender des Betriebs-

## Landtagswahl: jetzt Petition unterstützen

Bei seiner Klausur Ende Juni nahm der Ortsvorstand die bayerischen Landtagswahlen am 8. Oktober in den Blick. Die Themen Vergabepolitik und faire Löhne standen im Mittelpunkt. Der DGB Bayern hat dazu eine Petition gestartet, die im Internet unterzeichnet werden kann. Mit der Petition wollen die Gewerkschaften in Bayern erreichen, dass öffentliche Aufträge und die staatliche Wirtschafts-

rats. Bis zu seinem Ausscheiden im Jahr 2022 hat er den strukturellen Wandel der Gießerei begleitet und für den Fortbestand von Tarifbindung und gewerkschaftlicher Vertretung gekämpft. Gerhard Pfaff war neben zahlreichen weiteren Funktionen 22 Jahre lang IG Metall-Ortsvorstandsmitglied in Würzburg und in den Jahren 2006 bis 2012 ehrenamtlicher Zweiter Bevollmächtigter der IG Metall Würzburg. Außerdem war er in der Zeit von 2012 bis 2021 Mitglied im Beirat der IG Metall. In der Gießereibranche hat sich Gerhard Pfaff einen Namen bei seinen Kolleginnen und Kollegen gemacht, weil er die Themen der dort Beschäftigten in die gewerkschaftlichen Meinungsbildungsprozesse eingebracht hat.

Bernhard Stiedl, Bayerns DGB-Chef, würdigte Gerhard Pfaff bei der Verleihung der Auszeichnung in Unterschleißheim und hob eine »wirklich herausragende Eigenschaft« von Gerhard Pfaff heraus, »seine Menschlichkeit«. Bernhard Stiedl sagte: »Gerhard begegnet Menschen mit Respekt, er geht offen auf sie zu. Wer das Glück hat, Gerhard zu begegnen, hat sofort den Eindruck: Mensch, der passt.«

förderung künftig nur noch an Unternehmen gehen, die ihre Beschäftigten fair bezahlen. Die Petition kann über die Internetseite des DGB Bayern unterstützt werden.

Zum Thema Energiepreise gab es einen inhaltlichen Aufschlag von Maximilian Strötzel von der IG Metall-Vorstandsverwaltung. Er sprach die Vorschläge der IG Metall an, um die Sicherung von Wohlstand, den Wandel in der Industrie und die Erreichung der Klimaziele unter einen Hut zu bringen.

### TERMINE

**DELEGIERTEN-VERSAMMLUNG**  
26.9., 28.11., Eibelsstadt, 17 Uhr

**VK-WOCHENENDE**  
24./25.11., Lohr, 16 Uhr

**JUGEND**  
11.10., OJA-Sitzung,  
Infos unter:  
0931 322 6118

**SENIORENTREFF IN KITZINGEN UND WÜRZBURG**  
Infos unter:  
0931 322 610

**FRAUEN**  
16.9., 21.10., 18.11.,  
14 Uhr, Geschäftsstelle,  
Infos unter:  
0931 322 6117

**JUBILAREHRUNG**  
27.10., Margetshöchheim, 15.30 Uhr

**RECHTSBERATUNG**  
Termine nach vorheriger telefonischer Rücksprache unter Telefon 0931 322 610

**RENTENBERATUNG**  
Termine nach vorheriger telefonischer Rücksprache unter Telefon 0931 322 610

**LANDTAGSWAHL**  
Der DGB organisiert heiße Stühle mit den Kandidaten zur Wahl. Termine im Netz unter: [wuerzburg.igmetall.de](http://wuerzburg.igmetall.de)

## Ulrike Eifler neu im Team der IG Metall Würzburg

Seit dem 1. Juli hat die IG Metall-Geschäftsstelle Verstärkung. Neu im Team ist Kollegin Ulrike Eifler. Sie hat zehn Jahre lang beim DGB gearbeitet, überwiegend in der Region Südostthessen. Im Anschluss hat sie Erfahrung im Bereich internationale Gewerkschaftspolitik in Genf gesammelt und zuletzt im DGB-Projekt Revierwende den Strukturwandel im Rheinischen Revier mitgestaltet. Ulrike wird in der Geschäftsstelle unter anderem für die Vertrauensleutearbeit und die Bildungsarbeit zuständig sein.



Ulrike Eifler, politische Gewerkschaftssekretärin, unterstützt seit Anfang Juli das Team der IG Metall-Geschäftsstelle Würzburg.

### Impressum

Redaktion: Norbert Zirnsak, Werner Flierl (verantwortlich)  
Anschrift: IG Metall Würzburg, Randersackerer Straße 33, 97072 Würzburg  
Telefon: 0931 322 610, Fax: 0931 322 6120  
[wuerzburg@igmetall.de](mailto:wuerzburg@igmetall.de), [wuerzburg.igmetall.de](http://wuerzburg.igmetall.de)